





### Schlussfolgerungen

- Aufgrund der zunehmend limitierten Klima- und Bodenverhältnisse auf Wiesen und Weiden von der montanen zur alpinen Stufe wird es immer wichtiger, geeignete Arten für die vorherrschenden Standortbedingungen zu wählen.
- In der montanen Stufe sollten Saatgutmischungen, die standortangepasste aber auch landwirtschaftlich nützliche Arten enthalten, bevorzugt werden.
- In der subalpinen und alpinen Vegetationsstufe garantieren nur Saatgutmischungen mit einem hohen Anteil vor allem an standortgerechten und entsprechend standortangepassten Arten dauerhafte Vegetation und ausreichenden Erosionsschutz.

Grass Wilhelm, LFZ Raumberg-Gumpenstein